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La Junta aholTará861millonesconel
'tijeretazo'afuncionariosyaltoscargos
Elahorro en gasto farIT}acéuticoalcanza los 187 millones en dos años * Se exigirá que se respete el

17,8% en inversiót:1de obra pública ~ Losdiputados acuerdan un recorte salarialde entre ellO ye115%

"''F
A. Fuentes / SEVlttj("

'i,g.'
Pasadas las 22:~0,)a sesión ple-
naria en el Parlaménto andaluz
concluyó con la repercusión que
tendrá para Andalucía el recorte
del Gobierno para reducir el défi-

._. cit público. De forma sorpresiva,
la consejera de Hacienda yAdmi-
nistr~ción Pública, Carmen Mar-
tínez Aguayo, ofreció una hora
antes del cierre las primeras
cuantificaciones de lo que se de-
jará de gastar la Administración
andaluza como consecuencia del
tijeretazo en tres aspectos: em-
pleados públicos, altos cargos y
gasto farmacéutico. Supera los
mil millones en dos años.

Martínez Aguayo detalló que la
rebaja salarial a los empleados
públicos y la reducción de sueldo
de un 15% para los altos cargos
supondrá un "menor gasto" para
las arcas andaluzas de 314 millo-
nes de euros en 2010 y de 547,08
millones de euros en 2011. La
consejera también aportó datos
sobre el ahorro de gasto farma-

TECHO SALARIAL

Caves se rebajael sueldo
un 15%,en equivalencia
a los consejerosdel
Gobierno andaluz

céutico, que supondrá un ahorro
anual para el Sistema Nacional
de Salud (SNS) de unos 1.050
millones de euros y que en Anda-
lucía tendrá una estimación de
ahorro de 37 millones en 2010 y
de 150 millones en 2011.

Aguayo compareció para expli-
car las consecuencias del tijereta-
zo, antes de que hoy se reúna con
los sindicatos representantes de
la Función Pública y mañana se
conozca en un Consejo de Go-
bierno extraordinario el impacto
global de las medidas, mediante
la traslación a Andalucía del de-
creto aprobado el pasado lunes
por el Consejo de Ministros.

En este Consejo de Gobierno se
espera conocer otra de las incóg-
nitas de las medidas de Rodrí-
guez Zapatero: el impacto que
supondrá para Andalucía el re-
corte en obra pública anunciado
por el Ministerio de Fomento.
Aguayo aseguró, en la línea de lo
expresado por el presidente de la
Generalitat, José Mantilla, que el
Gobierno andaluz seguirá exi-
giendo que Andalucía reciba "lo

El presidente de la Junta, José Antonio Griñán, se fotografió ayer con todos los alcaldes de su partido en.el Parlamento.

Las leyesque otorgan la 'mayoría de edad' a los
ayuntamientos sólo reciben el aplauso del PSOE
Sólo el PSOEy losmiembros del
Gobiernoandaluzrevistieron ayer
de solemnidad laaprobaciónde
dos leyesdestinadas,ensalzaron.a
procurar que los ayuntamientos
andaluces cumplan la mayoría de
edad. La promesa arrastrada por
los sucesivos gobiernos socialistas
desde 1994 tuvó la luz verde del

Parlamento en plena asfixia local y
a un año de las elecciones munici-

pales.Alaesperade que,en 2011.
el Gobierno aborde en la Leyde

que legítimamente nos corres-
ponde en materia de inversiones,
es decir, el 17,8% del total regio-
nalizable", en virtud del Estatuto
andaluz. Anteriormente se había
reafirmado en lo mismo la conse-
jera de Obras Públicas y Vivien-
da, RosaAguilar.

Estas explicaciones no conven-
cieron a los grupos de la oposi-
ción, que coincidieron en denun-
ciar la "injusticia" que supone pa-
ra los pensionistas y los funciona-
rios que el Gobierno haya optado
por recortar el gasto "echando
mano" de los más débiles, des-
protegidos y desamparados, en
vez de optar por una mayor aus-
teridad propia. Aguayo recono-
ció que "no nos gusta" la medida
tomada con los pensionistas, pe-
ro criticó que el PPhable de reba-

HaciendasLocalesla financiación lo-
cal. los ayuntamientosobtienen
competenciasexclusivasy una ma-
yor financiaciónincondicionada
-hasta 600 millones en 2014- con
estas leyes, pionerasen España.Pe-
ro fue insuficientepara PPe IU.El
PSOEllamó a filas para un "día histó-
rico", según lo calificó el principal im-
pulsor de las leyes,el consejerode
Gobernacióny Justicia,LuisPizarra.
A lasesión plenariacelebradaen el
Parlamentoandaluzacudieronalcal-

jas "cuandose trata de una con-
gelación". De igual forma, Agua-
yo agradeció el esfuerzo y la soli-
daridad de los empleados públi-
cos, "ejemplares ante la dolorosa
situación en las que nos move-
mos". Son medidas que, según
dijo, resultan "difíciles de apro-
bar para cualquier Gobierno, pe-
ro que consideramos imprescin-
dibles para consolidar el proceso
de recuperación de la economía y
por lo tanto para la creación de
empleo".

La portavoz del grupo parla-
mentario del PP-A, Esperanza
Oña, aseguró que el presidente
del Gobierno, José Luis Rodrí-
guez Zapatero, ha llevado a cabo
el "mayor recorte social de la his-
toria de la democracia" y que la
Junta, "en vez de optar por la rei-

des,representantesde las diputacio-
nes (las ocho socialistas)y el presi-
dente de la FederaciónAndaluzade
Municipios y Provincias(FAMP),
FranciscoToscano,quien meses
atrás lideró la "insatisfacción"de los

alcaldes.por lo visto ayer,superada.
Pizarro,graciasa la mayoríaabsoluta
del PSOE,logró cumplir el encargo
que le hicierael presidenteandaluzy
llegóa equiparar estedíacomo un
momento tan importante para el
municipalismo como fue, hace30

vindicación y por la diferencia,
ha preferido el camino del aplau-
so".

Oña consideró "sectario, cla-
sista y cómodo" el recorte pro-
puesto por el Gobierno, "que pa-
garán los más débiles". "El PP lle-
vados años pidiendo medidas co-
rrectoras que frenen el gasto ex-
cesivo de la Administración, por
lo que nos llamaban antipatrio-
tas, pero ahora somos irrespon-
sables al criticar el mayor recorte
de la historia, que se ha realizado
en tres días", apostilJó.

El diputado de IDPedro Vaque-
ro afirmó que la única salida a es-
ta situación es la "movilización
social" y apostó por una huelga
general. El portavoz del Grupo
Socialista, Mario Jiménez, dijo
que la "histeria y la falta de rigu-

años, laautonomía para lacomuni-
dad.Ante los periodistas,se mani-
festó "desagradablementesor-
prendido" por el voto contrariode
IU a lasleyes.Unos minutosantes
el presidentede la Juntasefotogra-
fiabaa las puertasdel salónde ple-
nos con alcaldesdel PSOEandaluz.
Enla puerta por donde entran los
diputados del PP,el líderde laopo-
sición,JavierArenas,hacialo mis-
mo con edilesdel PP-Apara mos-
trar su rechazo luciendopegatinas
con el lema ZP= Griñán.No más
agresionesa /05ayuntamientos.El
portavoz de IU, DiegoValderas,di-
jo que las leyesson "manifiesta-
mente mejorables".

rosidad" del PP-Ano contribuyen
a superar la situación de crisis
económica y que el Gobierno ha
tomado medidas "imprescindi-
bles y absolutamente necesa-
rias".

Horas antes los tres grupos po-
líticos cap. representación en el
Parlamento andaluz acordaron
por unanimidad rebajar a partir
del próximo mes dejunio un 10%
el sueldo base de sus 109 diputa-
dos,junto a un recorte gradual de
los complementos entre ellO y el
15%. El tope de rebaja salarial lo
asumirá la presidenta del Parla-
mento, Fuensanta Caves. Será de
un 12% para los miembros de la
Mesa de la Cámara y los portavo-
ces de los grupos parlamenta-
rios; ydellO% para el resto de los
diputados.
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COlEcrlVOHan infonnado al alcalde de Rota que comenzarán su protesta a partir del día 1 de junio

Losempleados deCosta Ballena
iniciaránunahuelgaindefinida
ElprimeredilroteQoha
tratado de disuadir a los
trabajadores para
buscar otras vías

Elalcalde ha mostrado
su preocupación
porque bajen los niveles
decalidaddelcomplejo

OlGA PRADOS
ROTA

Los trabajadores del complejo tu-
rístico residencial de Costa Balle-
na iniciarán el próximo día 1 de
junio una huelga indefinida, en
protesta a la gestión de la nueva
Junta Directiva'de la Entidad Ur-
banística de Conservación del
complejo(EUC),

Así se lo comunicaban esta mis-
ma mañana a la primera autori-
dad local, Lorenzo SánchezAlon-
so, que mantenía una reunión
con los representantes sindicales
de la plantilla de trabajadores,
quienes habían solicitado este en-
cuentro para comunicarle su de-
cisión de emprender una huelga
indefinida para protestar por la
situación "insostenible" que ase-
guran vienen padeciendo desde
que tomára posesión el nuevo
Consejo Rector de la EUC, el pa-
sado 27 de enero.

En dicho encuentro, también
se encontraban presentes el te-
niente de alcalde delegado de Cos-
ta Ballena, Jesús Corrales y los
miembros de la Comisión Técni-
caMunicipal, aprobadaenJunta
Municipal de Gobierno y consti-
tuida para la disolución de la ci-
tada Entidad de Conservación del
complejo turístico a causa de los
problemas surgidos con esta en-
tidad en este sentido.

Ya el pasado mes de abril, los
trabajadores de la EUC mostra-
ron al primer edil su preocupa-
ción por lasmedidas que venía to-
mando el nuevo Consejo Rector,
yaque aseguraban que iban en de-
trimento de la calidad del servicio
que se presta en el complejo.

Uno de los principales motivos
que expo,!;'íanante el regidor, ro-
teño era,el hecho de que a las
puertas de comenzar la tempora-
da veraniega no se había contra-
tado al personal habitual que re-
quiere el mantenimiento en la ca-
lidad de los servicios, por 10que
solicitaron al alcalde la posibili-
dad de que el Ayuntamiento re-
cupere el mantenimiento y con-
servación del complejo, una vez
que se ha superado el 60% de la
construcción de Costa Ballena
Rota.

Durante el transcurso de lareu-
nión, los delegados sindicales,
Francisco Pineda Campos, Isma-
el Curtido González yVíctor He-
tices Bravo, informaron al alcalde
que los empleados de la EUC de
Costa Ballena habían tomado la

El alcalde ha tratado de convencer a los trabajadores de que eviten la huelga y busquen otras vías, sin éxito,

Demarcación de Costas ha iniciado ya los esperados trabajos de aportación de arena a la playa del complejo.

decisión unánime de iniciar una
huelga indefinida el próximo día
1 de junio, para reivindicar el
mantenimiento de lós puestos de
trabajo, ya que según explicaron
la empresa no ha contratado a los
trabajadores eventuales habitua-
les de cada año.

I,,'ualmente, los representantes
de los trabajadores aseguraron
qne el nuevo Consejo Rector de
la Entidad Urbanística de Costa
Ballena, pretende llevar a cabo
una reestructuración de los pues-
tos del personal que supondrá la
pérdida de categoría de los em-
pleados. A todo ello se suma, el
hecho de qtie laplantilla dice "sen-
tirse perseguida" por los respon-
sables de dicha entidad.

Con esta decisión sobre lamesa,
el alcalde, Lorenzo SánchezAlon-
so, manifestó su preocupación, ya
qne una huelga indefinida supo-

ne que no se mantengan los ni-
veles de servicio existentes en el
complejo turístico Costa Ballena
en las fechas en las qne nos en-
contramos, por lo que intentó di-
suadir a los representantes sindk
cales de llevar a cabo esta medida
de protesta.

Para tal fin, les informó que el
día 2dejunio está previsto que la
Comisión Técnica Municipal de
Costa Ballena, mantenga una reu-
nión en la que se planteará la si-
tuación de los trabajadores, con
el fin de intentar acortar los pla-
zos para dar respuesta a las rei-
vindicaciones de la plantilla.

En este sentido, el regidor ro-
teño quiso destacar el trabajo re-
alizado por todos los empleados
de la EUC de Cósta Ballena que
ha redundado en ofrecer un ser-
vicio de calidad, porlo que mani-
festó su preocupación ante la de-

cisión de cesar la actividad de los
trabajadores, algo que podría lle-
var al deterioro de la imagen del
complejo turístico.

Lorenzo Sánchez, insistió en la
necesidad de que un Municipio
Turístico como Rota, no podía ex-
ponerse a bajar el nivel de servi-
cio, ni en Costa Ballena ni en la
ciudad, aunque entendía las rei-
vindicaciones expuestas por los
representantes de los trabajado-
res de Costa Ballena yse compro-
metió a tomar las medidas nece-
sarias para evitar que la imagen
del compl<jo turístico seviera per-
judicada ante esta situación.

Pese a todo, los representantes
de los trabajadores insistieron en
mantener el inicio de la huelga el
día 1dejunio, ya que aseguraron
que la situación en que se en-

cuentra la plantilla de Costa Ba-
llena es "insostenible".

TEMPORADAALTA

Inicianlostrabajos
de regeneraciónde
laplayadelcomplejo

- u - u- - u - - - --- --- u--- - u

Por otro lado, la franja de litoral de
la playa de la Ballena se está
regenerando a través de las obras
de emergencias que Demarcación
de Costas del Ministerio de Medio
Ambiente está realizando en este
punto del litoral roteño. Elalcalde

de Rota, Lorenzo Sánchez. junto
con el jefe de1a sección de
Proyectos y Obras de la
Demarcación de Costas Andalucia

Atlántico, Lorenzo Fajes. y el
ingeniero jefe de la Demarcación,
Gregario Gómez. asi como diversos
miembros del equipo de Gobierno,
visitaban la zona objeto de estas
actuaciones.

Gregario Gómez explicó qúe en
esta playa se está aportando
120.000 metros cúbicos de arena de

excelente calidad de procedencia
terrestre, con unas características
que la hacen similares a la arena de
duna fósil. Cabe resaltar que con la
aportación de esta cantidad de
metros cúbicos, la arena aportada
en la playa de la B,lIlena se eleva a
400.000 metros cúbicos.

El ingeniero jefe señaló que las
actuaciones incluidas en este

proyecto, valorado en1,2 millones
de euros, estarán terminadas con
vístas al próximo verano, de cara a
mediados del mes de junio.
Los ingenieros de Costas
mostraron su interés por seguir
localizando nuevos yacimientos de
arena que permitan continuar con
los trabajos de regeneración de las
playas, en particular el existente en
la desembocadura del

Guadalquivír, en el denominado
Placer de San Jacinto, donde según
todos los estudios técnicos se
podrla extraer un notable número
de metros cúbicos de arena para la
costa noroeste, zona que presenta
un importante déficit de arena.
El alcalde de Rota resaltó el

esfuerzo que víene haciendo el
Ministerio de Medio Ambiente en
las costas de la localidad, en varios
campos que van desde la mejora
de,la accesibilidad a las playas a
actuaciones de regeneración como
la que se acomete en la playa de la
Ballena. Para el primer edil, el
proyecto de regeneración de esta
zona del litoral resultaba muy
necesario incluso antes de que se
produjesen los temporales que han
dañado aún más este litoral.

Además. es una actuación muy
reivíndicada por los vecinos de
Costa Ballena. Esta zona de la costa

está contemplada en el Plan de
Ordenación Territorial como

.regresiva". De esta forma, resulta
necesario que cada año se coordine
la actuación y se vaya aportando la
arena que se va perdiendo.
- u- u - --- -- - --- uu_--
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PLENO PSOE YPP dieron su respaldo al proyecto universitario de Enfermería de la Fundación Pascual

Imagen de la Sesión Plenaria con carácter ordinario celebrada ayer en el Salón de la Diputación Provincial.

La Diputaciónse desdice desu
apoyo al proyedo de Magtel
La Corporación debate
de nuevo la moción de
IU sobre las eólicas

marinas en Chipiona
--

ElPartido Socialista se
quedó solo en la
votación que unió a IU,
a PPyal PA

YOUNES NACHETT
CADIZ

"La Diputación Provincial de Cá-
diz muestra su rechazo a la insta-
lación de la central eólica marina
en la Costa Noroeste, mientras no
exista información suficiente. so-
bre lamisma, así como el consenso
social necesario en los tres muni-
cipios a los que afecta e! proyec-
to, tanto a nivel de los ayunta-
mientos como de hi ciudadanía
de estas localidades". Esta pro-
puesta de acuerdo fue ayer apro-
bada por e! Pleno de Diputación
con el voto en contra del PSOE y
los votos a favor de Izquierda Uni-

da, ponente de la moción, Parti-
do Popillar y Partido Andalucis-
ta.

Era laenésima vezque esta pro-
puesta iba a Pleno de la mano de
Izquierda Unida. En una ocasión
ni siquiera se debatió al levantar
la sesión el presidente de la Di-
putación, Francisco González Ca-
baña, por un supuesto insillto de
un miembro de la plataIorma ciu-
dadana contraria a la instalación
eólica marina a la diputada socia-
lista María Naval. La penúltima
vez que se debatió, en e! anterior
Pleno,faltó e!portavoz de IV,José
Antonio Barroso, quedándose en
mayoría e!PSOE por lo que se re-
chazó la moción con un 'Sí pre-
ventivo' y una pequeña fractura
entre los socios de Gobierno de
IUyPSOE.

Precisamente fue,Barroso e!en-
cargado de defender la moción y
de dejar claro que su ausencia en
el anterior Pleno fue por enfer-
medad al tiempo que lanzó un
dardo a quienes criticaron estaau-
sencia viendo una connivencia
con sus socios de! PSOE. Así Ba-
rroso señaló que "sólo un lerdo
puede pensar que los políticos no

nos ponemos malos".
Pero en cuanto a la propuesta

en sí,José Antonio Barroso, di-
putado por IV, destacó que elpro-
yecto "ha sufrido una modifica-
ción de gran importancia".

MODIFICACiÓN DEL PROYECTO

Por otro lado, según Barroso, "de
ser un parque eólico marino que
afectaba en un principio a Rota,
Chipiona y Sanlúcar de Barra-
meda, ha pasado a contemplar
una segunda división en la Bahía
de Cádiz con el impacto paisajís-
tico correspondiente", por lo que
IU presentó una moción para re:
chazar este planteamiento.

Según el proyecto, el llamado
'parque Norte' tendría una po-
tencia de 207 megavatios y69 tur-
binas, mientras que e! 'parque Sur'
ubicado fTente a ElPuerto de San-
ta María, Cádiz yPuerto Real. ten-
dría una potencia de 189 mega-
vatios y 63 turbinas

Izquierda Unida ha considera-
do que, al ampliarse e! territorio
de actuación, más allá de la Cos-
ta Noroeste, se extienden las po-
sibles afecciones a nuevos térmi-
nos como Cádiz;El Puerto o Puer-

to Real, una ampliación que difi-
culta el consenso social en torno
a estas instalaciones,

Barroso realizó a su vez un lla-
mamiento para que exista "un
consenso social" similar al que se
ha producido en otras partes de
la provincia como elpropuesto en
la zona de Trafalgar.

Por último, Barroso señaló que
el Ayuntarnieí1to de Cbipiona no
puede ser la única interlocutora
por el mero hecho de "que la lí-
nea de evacuación esté en su tér-
mino municipal", sino que se de-
bería hacer una mesa en la que
tengan representación todos los
municipios.

José Antonio Barroso, al con-
cluir la votación, recilJió la felici-
tación de los miembros de la pla-
taIorma ciudadana contra el pro-
yecto eólico de la empresa Mag-
te!, quienes al terminar la sesión
plenario mostraron su satisfucción .
por el resultado de la misma ya
que "la Diputación se ha posicio-
nado igual que en e! parque eóli-
co marino de TraIalgar, es decir,
en contra sino existe consenso so-
cial". También se podría destacar
aquí que mientras se debatió esta

moción, el Pleno estuvo presidi-
do por Antonio Roldán, de Iz-
quierda Unida y vicepresidente
de laDiputación, ante laausencia
puntual de Cabaña.

NOALRECORTEENLASPENSiONES
Ayer no fue un buen día para e!
Partido Socialista en el Pleno yes
que fueron muchas las mociones
que salieron adelante por los vo-
tos del PPyde IV, además delPA,
y por la ausencia de un diputado
socialista. Además del rechazo al
parque eólico marino, el Pleno
de la Diputación aprobó unamo-
ción de urgencia presentada po,,-
el PP encaminada a instar al Go-
bierno de la nacióna eliminar las
medidas previstas para la supre-
sión de la revalorización de las
pensiones contributivas y a con-
vocar laComisión del Pacto de To-
ledo de modo "urgente".

La moción presentada por los
popillares fue aprobada con 15
votos favorables, que se impusie-
ron a los 14 votos'en contra del
PSOE, partido que gobierna la
Institución Provincial y que ayer
contaba con una ausencia.

En su exposición de motivos, la
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Ayer se aprobó por unanimidad apoyar la candidatura de Cádiz COIT~v~~~Jlloniode la Humanidad

l

propuesta reconoce que las "gra-
ves dificultades e!=onómicasYde
paro", así como el "desmesurado
déficit público", obligan a adop-
tar "medidas extraordinarias". En
este contexto, aludió a anuncio
realizado el pasado día 12 por el
presidente del Gobierno en el
Congreso de los Diputados, con
decisiones que, de adoptarse, "le-
sionarán injusta e injustificada-
mente a más de cinco millones de
pensionistas, rompiendo de paso
uno de los logros mayoresde nue:;-
tra democracia: el Pacto de Tole-
do".

Por ello, tal ycomo fue aproba-
do, se proponía a la Corporación
Provincial instar al Gobierno a eli-
minar las medidas previstas para
la supresión de la revalorización
de las pensiones contributivas y
que, por otro lado, se solicite la
convocatoria "urgente" de la Co-
miSión del Pacto de Toledo.

El objetivo de esa convocatoria
es "reanudar los trabajos" de la ci-
tada Comisión a fin de que "se
acuerden por todos los grupos las
reformas que sean necesarias para
que se garantice la viabilidad yel
¡"luro de nuestro sistema de Se-
guridad Social".

ESCUElA DEENFERMERIA

Por otro lado, la Corporación re:;-
paldó e! proyecto de Centro Uni-
versitario de Enfermería que pro-
mueve la Fundación Pascual en
Vlllamartin, eso sí con los votos en
contra de PA e lU. Esta iniciativa,

presentada por el grupo sociali:;-
ta, no ha sido amparada por los
órganos de gobierno de la Uni-
versidad dc Cádiz, ni por el Con-
sejo Social de dicha institución, si

h___hh___h_hh___h_h
MOCIONES

También se aprobó
la reclamación de un

cuarto Juzgado de
Primera Instancia

para San Fernando
_h h- - - - - - - - - h h- - h - - - --
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PRONUNCIAMIENTO

Diputación mostró
su "solidaridad con

el sector de la viña y
productores del
Marco de Jerez

_hhh_h_h___h_h_hh-

bien es demandada por gran par-
te de los Ayuntamientos de la Sie-
rra y por una plataforma ciuda-
dana. La propuesta debatida en
Diputación ha prosperado gracias
a los votos favorables de :PSOEy
PP; Izquierda Unida yPAvotaron
en contra de la moción. En lapar-
le dispositiva de esta iniciativa po-
lítica se reconoce la tendcllcia de
Diputación a "incentivar cuantas
acciones sean necesarias para que
la Escue!a de Enfermería en Vi-
Ijamartín se ponga en marcha]o
antes posible".

Los grupos que han avalado]a
propuesta defiendc;n la creación
de empleo ligada a este proyecto,
las prestaciones científicas y do-
centes de! centro, e!estímulo eco-
nómico que propiciará a la co-
marca de ]a Sierra y el cumpli-
miento, por parte de! promotor

privado, de los requisitos de ad:r
cripcióna]a Universidad; los par-
tidos que han expresado su re-
chazo lo fundamentaban en ra-
zones académicas ya explicitadas
por la Universidad de Cádiz, por
querer "crear primero el órgano
y luego la necesidad", además de
reprochar que "no se puede vin-
cular la reactivación económica,
necesaria; a este interés privado".

Por otro lado, e!Pleno también
ha aprobado, en este casopor una-
nimidad, la propuesta presenta-
da por el grupo popular referida
a ]a candidatura de Cádiz como
Patrimonio de ]a Humanidad. .

Por unanimidad también se
aprobó ]areclamación de un cuar-
to juzgado de Primera Instancia
e Instrucción para San Fernando,
planteada por e! grupo andalu-
cista. Esta moción se trasladará a
la Consejería de Gobernación y
justicia de lajunta de Andalucía
"para que con la mayor urgencia
agilicc los trámites para la conse-
cución" del demandado juzgado.

La Diputación también expre-
só su "apoyo" y "solidaridád con
el sector de la viña y productorcs
elelMarco de jerez en la actual si-
tuación de crisis que atraviesa".

junto a este pronunciamiento la
Corporación Provincia] ha res-
paldado las medidas previstas en
e]Pacto suscrito el23 de abril por
la Plataforma en Defensa de ]a
Villa del Marco de jerez y todos
los integrantes de este sector.

También se acordó reclamar al
equipo de gobierno de Diputa-
ción el pago de 30.000 euros como
contribución a la restauración de
la Ig]esiaMayorde NuestraSeñora
de La Palma, en Algeciras.

Apoyo en el Pleno antes
del encierro de los
trabajadoresdel.CBC
INFORMACiÓNI CADIZ

El Pleno de la Diputación Pro-
vincial de Cádiz aprobó por una-
nimidad una moción conjunta
presentada por la via de urgen-
cia para mostrar sü solidaridad
con los trabajadores del Centro
Bahía de Cádiz (CBC) de El
Puerro de Santa María ysu apo-
yo a la permanencia del mismo
en Airbus Military. Al Salón de
Plenos acudieron algunos re-
presentantessindicales de]a em-

, presa.
En]a moción, los ponavoces

de los distintos grupos de la Cor-
. poración Provincial'aludieron a

la "decisión anunciada por la
Presidencia de EADSde separar
el CBCde El Puerto del organi-
grama de Airbus Military y po-
ner en venta esta plan,ta"de pro-
ducción aeronáutica declarada
como "no estratégica" para el
Consorcio para "convertirla en
proveedora". Según argumen-
ta, este asun to ha sembrado "in-
~ertidumbre y preocupación"
entre los trabajadores de esta
planta, a ]a que se refirieron
como una plantilla de 290 em-
pleados "muy cualificados".

La moción también recoge
que el comité interempresas y
los trabajadores han iniciado mo-
vilizaciones para expresar su "re-
chazo a la neutralización, venta
o cesión del CBC", que llevaria
consigo una "inevitable pérdida
de en¡p]eo y una pérdida irre-
parable de tecnología punta en
el tejido industrial de ]a Bahía
de Cádiz, ya de por sí muy mer-
mado".

Por todo ello, la Corporación
Provincial acordó mostrar su so-
lidaridad con los trabajadores
del CBC, su apoyo, a la perma-

nencia en Airbus Military y se
comprometió a instar al Minis-
terio de Industria a que consi-
dere lavigencia de los acuerdos
de integración entre Airbus y
EADS que "venían a garantizar
lasplantillas y los centros de tra- -
bajo".

LOS TRABAJADORES, CONTENTOS

Los comités de empresa de los
centros de Airbus en las locali-
dades gaditanas'de El Puerro de

, Santa María yPuerro Real mo:;-
traron ayer su "satisfacción ab-
so]uta" ante el "apoyo" mostra-
do por distintas administracio-
nes asus reivindicaciones en de-
fensa de la permanencia enAir-
bus Militarydel Centro Bahía de
Cádiz (CBC),]ugaren elque ma-
hoy mantendrán un encierro. a
partir de las 22.00 horas.

El presidente del comité de
empresa del CBC,juan Pérez
(UGT), trasladó la satisfacción
de los dos comités de empresa y
los cuatro sindicatos implicados,
UGT, CCOO, CGT YATP, tras
reunirse con ayer con la delega-
da provincial de Economía, In-
novación y Ciencia de lajunta
en Cádiz,Angelines Ortiz, Jlcon
el subdelegado del Gobierno en
Cádiz, Sebastián Saucedo. Asi-
mismo, destacó que la Diputa-
ción aprobó una moción en de-
fensa de los intereses de los tra-
bajadores.

Según dijo, Ortiz se compro-
metió a trasladar las peticiones
plantead,,!, tanto asucons<jero,
Antonio Avila, como al de Go-
bemación yjusticia, Luis Piza-
rro. De] mismo modo, destaca-
ron el "compromiso" de Sauce-
do, señalando que ambos están
"muy concienciados".

PERAlES

La Diputación apoyó la permanencia del CBCen Airbus Military.
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-'Caso Astapa'-

Los empresarios de Estepona pagan facturas
de la luz o certámenes de jazz a cambio de
solucionar sus eXpedientes urbanrsticos

PARLAMENTOPizarro destaca la importancia de las nonnas y el apoyo que han tenido de los alcaldes y la FAMP

ElPSOEse queda solo en la
aprobación de las leyes locales
Losmunicipios podrán
gestionar competencias
exclusivas de la Junta

con traspaso de recursos

La participación en los
tributos se hará en
función de la población
y según tramos

SE\1LLA

Los ayuntamientos andaluces ges-
tionarán competencias exclusivas
de laJunta y.tendrán una finan-
ciación basada en su participación
en los tributos de la comunidad,
según las leyes locales aprobadas
ayer en el Parlamento con el úni-
co apoyo del PSOE Yel rechazo
del PPyde IV.

Después de casi dos décadas de
promesas sobre el Pacto Local,la
Cámara dio ayer luzverde ala apli-
cación de dos leyes incluidas en
el Estatuto de Andalucía: la Ley
de Autonomía Local de Andalu-
cía, que regulará las competen-
cias de los entes locales, y la Ley
de Participación de los Entes Lo-
cales en los Tributos de la comu-
nidad autónoma.

La ley,que cuenta con el apo-
yo de la Federación Andaluza de
Municipios yProvincias (FAMP),
establece que laJunta podrá trans-
ferir a los ayuntamientos y entes
locales otras competencias ac-
tualmente exclusivas de la auto-
nomía "mediante leyy traspaso de
recursos" .Igualmente, podrá de-
legar "por decreto" cOII)petencias
autonómicas a los municipios jun-
to con sus recursos económicos.

El consejerode Gobernación y
Justicia, Luis Pizarra, calificó de
"día grande" para la política, así
como de "día histórico" para el
municipalismo la decisión adop-
tada por la Cámara.

Pizarra, que flOquiso polemi-
zar con la actitud de la oposición,
comentó que sus .intervenciones
se desarrollaron según "lo espe-
rado", al tiempo que agradeció a
laFAMPy especiaImente asu pre-
sidente, Francisco Toscano, el es-
fuerzo y el "apoyo finne de todos
los alcaldes" a las normas.

La Ley de Autonomía Local de
Andaludaestablece una nueva ar-
quitectura municipal y fija hasta
29 competencias propias<Jue de-
berán ejercer los 771 ayun ta-
mientas andaluces.

Además de ser una ley "pione-
raen España", supondrá "más au-
tonomía, menos tutela, mayorca-
pacidad de organización y, por
tanto, más corresponsabilidad
para los municipios", segúll el Go-
bierno andaluz.

Los socialistas negociaron con
la FAMPpara que sus enmiendas
a las leyes locales recojan las r..i-

Griñán saluda a Pizarro -que felicitó a la consejera de Hacienda y Función Pública- tras aprobarse las leyes.

------------------------------------------------------------------------------------

. ElParlamento rectifica el error de la Ley
de Aguas y baja el sueldo a los diputados
Un mes después del error cometido
por el PSOE-Aen la votación de la
ley de Aguas. que permitió la
incorporación de 29 enmiendas del
PP,el Parlamento andaluz
recuperó y aprobó el texto original
de esta norma con los votos a favor
de los socialistas e IU,y el rechazo
del PP.
Ahora el Parlamento aprueba una
proposición de ley del PSOE-Aque
recupera el contenido de la ley tal
y como la pactaron socialistas e IU
y que se vio alterado con la
incorporación de las enmiendas del
PPpor el fallo cometido por los
socialistas en su votación.
Una de las enmiendas del PP
introduce la unidad de cuenca

frente a la unidad de gestión de las
demarcaciones hidrográflCa5 que
defiende el Ejecutivo socialista.
Otra, también de gran calado para
el contenido de la ley, desmontaba
la propia estructura de la Agencia
Andaluza del Agua, ya que en lugar
de directores de la agencia en cada
provincia, se organizaría con un
director por cada cuenca con rango
de jefe de servicio y no como cargo
politico.
Además, quedaba desvirtuado.el
Observatorio Público del Agua,
órgano de nueva cre.acióny gran
apuesta socialista.que tendría la
misión de fijar estándares de
calidad sobre el servicio, para con
ellos fijar las tarifas.

El PPmodificaba esta filosofíay
otorgaba en su lugar más
competencias al ConsejoAndaluz
del Agua, donde participan los
entes sociales.

Por otra parte, los tres grupos
parlamentarios acordaron ayer la
reducción del sueldo de los 109
diputados en un 10"10,aunque se
aplicarán además una rebaja de los
complementos de entre el10 y el
15"10. Lamayor reducción de los
complementos, el 15, lo tendrá la
presidenta Fuensanta Coves;
mientras que la de los miembros de
la Mesa de la Cámara y la de los
tres portavoces será del 12"10y el
resto de diputados un 10% de
bajada en suscomplementos.

- -- - n- - - - oo- - - -- - - u - - -oo -- - -- --- - - - - - 00- 00- -n --- - - --- - - - - - - - u - - - - - - u - ---

vindicaciones de los alcaldes y
aceptaron eliminar parte de la tu-
tela de laJunta yque los alcaldes
cuenten con un órgano que opi-
ne de toda la legislación autonó-
mica que afecte a los consistorios,
el ConsejoAndaluzde Gobiernos
Locales. .

Respecto a leyreguladora de la
participación de lasEntidades Lo-
cales en Ids tributos de la Comu-
nidad Autónoma, regula la fi-
nanciación municipal a través de
la creación del Fondo de Partici-
pación de las Entidades Locales
en los Tributos de la Comunidad,
que comenzará a aplicarse en 2011
-"no tendrá carácter retroactivo"

yserán fondos incondicionados.
El reparto >ehará primero por

trdIDOSde población y g-oilllntiza-
rá como mínimu los fondos que
actualmente reciben los munici-
pios del fondo de nivelación, ci-
frado en 200 millones en 2010.

El PP, que presentó 179 en-
miendas, pidió engordar el fon-
do local este año a 604 millones y
que los ayuntamientos participen
en e16% de todos los ingresos tri-
butarios de laJunta.IV, con 131
enmiendas, cifra en 420 millones
.eldinero neceSario en 2010, que
subiría a mil millones en 2014. Fi-
nalmente se incorporaron una
trein tena de ellas de "carácter.se~

mántico", segúllla oposición.
"Sectarias, controlado ras e in-

tervencionistas ypara senir a los
intereses del PSOE en laJirnta".
En estos términos calificó la por-
tavoz del PP,Carmen Crespo, am-
bas leyes que, en su opinión, "em-
pañan el anhelo de años yde me-
sesyno cumplen ni de lejos lasex-
pectativas políticas yfinancieras"
de los ayuntamientos. Crespo ad-
virtió a Ia"pésima" situación eco-
nómica de los ayuntamientos se
suman ahora el "tijeretazo de Za-
patero" y una financiación "taca-
ña e insuficiente".

Diego Valderas,portavoz de IV,
esgrimió que ambas son "mani-

FUNCIONARIOS

Lareducción
salarialahorrará
861millones
uu- - - - - - - - - u - - - u - u 00_-

La consejera de Economiay
Hacienda,Carmen Martinez
Aguayo, anunció ayer que la Junta
ahorrará861,08 millones de euros
en los próximos dos años (314 en
2010YS47,OSen 2011)con el
recorte del 5% en el salario de los
funcionarios andaluces.
Durante su intervención en la
sesión plenaria. a fin de explicar las
repercusiones que las medidas de
ajuste anunciadas por el Gobierno
central tendrán en Andalucia, la
consejera del ramo indicó también
que la reducción de las
retribuciones del Consejode
Gobierno será del 15%.
Martinez Aguayo aseguró que el
Gobierno andaluz apoya estas
medidas propuestas por el
Gobierno de la Nación y que las
trasladará, en su caso, "a su ámbito
competencia". Sonmedidas que,
según dijo, resultan "diflcjles que
aprobar para cualquier Gobierno,
pero que consideramos
imprescindibles para consolidar el
proceso de recuperación de la
economia y por lo tanto para la
creación de empleo".
Insistió Martinez Aguayo que es
evidente que "el escenario
económico.financiero en el que
estamos va a requerir de esfuerzos -
y sacrificios por parte de toda la
sociedad, española y andaluza",
medidas adoptadas como
consecuenciade una uisis de la
que "ni la sociedad española ni la
andaluza esculpable".
Por último, afirmó que
"efectivamente nos afectará la

reprogramación de las inversiones
del Gobierno y que el gobierno
andaluz seguirá exigiendo, peseal
ajuste, que Andalucia reciba lo que
legítimamente nos corresponde en
materia de inversiones, esdecir, el
17,8%del total regionalizable".
000000 -- u 00- - - 0000 u _0000-

fiestamente mejorables y no res-
ponden" a la reivindicaciones bis-
tóricas de lascorporaciones, aun-
que también denunció la actitud
del PSOE yel Gobierno de "resis-
tirse a mejorar" la leyes y la situa-
ción de los ayuntamientos.

Tras lasvotaciones, tanto Piza-
rra como el presidente de IaJun-
ta,José Antonio Griñán, se foto-
grafiaron con alcaldes socialistas
en apoyo a las leyes,mientras que
el líder de laoposición,Javier Are-
nas,.(o hada con ediles del PP-A
para mostrar SUrechazo luciendo
pegatinas con el lema "ZP=Gri-
ñán. No más agresiones alosa)'un-
tamientos".
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Los alcaldes concretan los recortes
~ Los ayuntamientos reducen los sueldos de cargos públicos y funcionarios
.. Algunos regidores de las capitales cobrarán un 10%menos que ahora

EL PAIs
Sevilla

LOsayuntamientos andaluces em-
pezaron a concretar ayer cómo
van a aplicar los recortes de suel-
do acordados el martes por la Fe-
deración Española de Munici-
pios y Provincias (FEMP).Las re-
bajas se aplicarán ya en junio y
supondrán que algunos alcaldes
cobren un 10%menos que ahora.

» Sevilla. La aplicación del de-
creto-ley del Gobierno central
para reducir el déficit de las ad-
ministraciones públicas se tra-
ducirá en el Ayuntamiento de Se-
villa en una rebaja salarial para
5.459 funcionarios municipales
o miembros del personal labo-
ra\. El comité de empresa y la
Junta de Personal Funcionario
del Ayuntamiento sevillano con-
vocaron ayer mismo una mani-
festación para el próximo 2 de
jl1nio en protesta por los recor-
tes.

El tijeretazo a los salarios va-
ría en proporción a los mismos y
se consumará en las nóminas de
junio. La reducción..oscilará en-
tre los 18,28 euros anuares que
cobrarán de menos los funciona-
rios de menor categoria, a los
6.568,97 (un 10,55%del sueldo)
para los de más. Las plantillas
de las empresas municipales se
libran, por ahora, de los recor-
tes. La medida se incluye en un
plan de austeridad que el Ayun-
tamiento prevé aprobar en el
pleno del próximo 31 de mayo,
en el que también se debatirá el
presupuesto para 2010. Con es-
tos recortes, el equipo de gobier-
no espera alcanzar en 2012 un
superávit de 8,3 millones de eu-
ros, según afirmó la edil de Ha-
cienda, Nieves Hernández.

La edil aseguró también que
su departamento ya está "calcu-'
landa" los recortes que se van a
aplicar a las nóminas del alcalde
y los concejales en cumplimien-
to de lo acordado por la FEMP.
Preguntada por los elevados
sueldos que cobran una decena

Protesta de funcionarios municipales de Sevilla. én 2008. I J. BA"BANCHO

de altos cargos no electos del
Ayuntamiento, Hernández se re-
mitió también al estudio del
acuerdo de la FEMP.

a partir de junio., a excepción de
tres ediles que no tienen dedica-
ción exclusiva y que verán dismi-
nuidas sus retribuciones un
4,5%. Esta medida permitirá un'
ahorro de '84.000 euros en los'
próximos siete meses, cantidad
a la que hay que sumados cua-
tro millones derivados de la re-

» Málaga. Los concejales del
Ayuntamiento que dirige Fran-
cisco de la Torre (PP) reducirán
su salario ent!,e un 7%y un 10%

baja de los sueldos de los funcio-
narios, que oscila entre el 3,07%
y el 7,47%.

De la Torre anunció ayer las
medidas tras una reunión de la
junta de portavoces. Según ade-
lantó el alcalde, los recortes lle-
garán también a las nóminas de
los altos cargos y el personal de
confianza (al menos seis cobran
más de 100.000 euros), aunque'
prefirió no concretar en qué por-
centaje, a la espera de hablar
con ellos. El 'alcalde recordó que
el salario de estos directivos ya
se recortó en enero, por lo que
mostró su "temor" de que una
nueva rebaja en los sueldos in-
fluya en que estos cargos opten
por dejar el puesto.

» Córdoba. La nómina del alcai-
de de Córdoba, Andrés Ocaña
(IU),que ingresa unos 68.000 eu-
ros al año. sufrirá a partir de
próximo mes de junio una reduc-
ción del 9%,según adelantó ayer
el regidor. El Ayuntamiento pre-
cisará en los próximos días có-
mo afecta el acuerdo de la
FEMP al resto de cargos munici-
pales.

» Granada. El Ayuntamiento de
Granada también ha empezado
a calcular cómo bajar los suel-
dos de sus ediles. Según adelan-
tó ayer, los recortes supondrán
un ahorro de cuatro millones de.
euros a las arcas municipales.
En el caso el alcalde, José To-
rres Hurtado (PP), que cobra
67.956 euros brutos al año, la
rebaja será de unos 6.000 curos
brutos anuales.

» Huelva. El El alcalde de Huel-
va, PedrcrRodriguez (PP),el regi-
dor que más gana de los de las'
ocho capitales andaluzas, acce-
dió ayer también a reducir su
sueldo el 15%a partir de la nómi-
na de junio. El plan de recortes
adoptado por el Ayuntamiento
supondrá que los concejales co-
bren el 8%menos y las nóminas
de los tenientes de alcalde se re-
duzcan el 10%.

El ahorro en
los salarios de
la Junta será
de 861millones

1. P., Sevilla

La consejera de Economía y
Hacienda, Carmen Martinez
Aguayo, anunció ayer que la
Junta de Andalucia ahorrará
un total de 861,08 millones de
euros en los próximos dos
años (314 en 2010 y 547,05 en
2011) con el recorte del 5%en
el salario de los funcionarios
andaluces. .

Los parlamentarios andalu-
ces también si: rebajarán los
sueldos en los mismos porcen-
tajes que el Congreso de los
Diputados y el Senado. Los tres
grupos pactaron en poco más
de media hora que, a partir del
mes próximo, cobrarán un 10%
menos del salario base y entre
un 12%y un 15%en los comple-
mentos. La reducción será de
345,91 euros del sueldo base de
un diputado (3.459.17).

En cuanto a los complemen-
tos, la presidenta. Fuensanta
Caves, dejará de cobrar 343,77
euros de su asignación de
2.291,85 euros, al aplicársele
una merma del 15%.Los tres
vicepresidentes de la Mesa y
los portavoces de los grupos,
que disfrutan de un comple-
mento de 1.541.18euros al mes,
tendrán un recorte del 12%
(186 euros); los tres secretarios
y el vocal de la Mesa de la Cá-
mara, cuyo complemento as-
ciende a 1.072,70 euros, tam-
bién cobrarán un 12% menos
(128,72euros).

El acuerdo se cerró ayer por
la tarde durante un encuentro
entre Fuensanta Caves, y los
portavoces de PSOE,Mario Ji-
ménez; PP, Esperanza Oña; e
IV, Diego Valderas.

Aunque, tras conocerse las
medidas de ajustes hace dos se-
manas,.tanto PSOE como el PP
registraron iniciativas para pro-
poner una rebaja unilateral del
15%a todos los salarios, final-
mente ayer se consideró que la
mejor manera era practicar el
recorte de forma gradual, ígual
que en las cámaras alta y baja.

Magdalena
y el cura
ROMAN
OROZCO

revisar sus cuentas y alerta del riesgo de
inversiones".

El ejecutivo de voz amenazante, Diego
Jordano, director general de Servicios Ins.
titucionales y Juridicos de Cajasur y ex
secretario general del PP de Andalucia,
calificó la información de "falsa". Dosdías
después, se tragaba sus palabras: Cajasur
reconocia que un informe del Banco de
Espaíia advertia del alto riesgo contraido
en el sector inmobiliario; de la alta tasa de
morosidad y de la necesidad de realizar
dotacio!!es de fondos para hacer frente a
esos riesgos.

Mañana se cumplen cinco años exac-
tos de aquella información desvclada por I
este periódico. Aquel pecado venial se ha
convertido en un pccado mortal... de ne-
cesidad.

Cajasur ha sido intervenida por el Ban-
co de España. Se venderá al mejor postor
o. si nadie la quiere, se liquidará.

La caja presenta ahora las mismas do-
le¡¡cias de entonces, aunque mucho más
graves: mayor morosidad, mayor riesgo
en el ladrillo y bajisimo nivel de solvencia.
Sus perdidas el pasado año eran de 596
millones; en este ya lleva perdidos otros

154.La caja se desangra a un ritmo de 40
millones mensuales.

¿Nadie había alertado de la gravísima
deriva que tomó Cajasur. bajo el mando
durante 29 años"del cura Miguel Castille-
jo, conocido como FrayLangostino, por su
afición desmesurada al buen marisco?

Sí.Hubo quien denunció, hace la friole-
ra de siete años, el desgobierno de la caja:
Magdalena Álvarez.

La entonces consejera de Economía
presentó en febrero de 2003 una denun-
cia ante la Fiscalía Añticorrupción por un
supuesto delito de falsedad documental y
apropiación índebida de 10,3 millones de :
euros de la obra social de la caja. Ese dine- :

ro fuc repartido por el cura Castillejo en- ¡
tre consejeros en concepto de dietas por
asistir a actos tan fundamentales para el
desarrollo de una entidad financiera co-
mo ir a misa, al cine o a un concierto. O se
compraron joyas. El propio Castillejo se
regaló un generoso plan de pensiones de
2,9 millones de euros, que heredarán sus
hermanas cuando él desaparezca.

El entonces fiscal anticorrupción Car-
los Jiménez VilIarejo inició una investiga-
ción: El fiscal general del Estado (nombra-

do por el PP), Jesús Cardenal, lo cesó cin-
co meses después. Lo sustituyó Antonio
Salinas. Se cerrÓ el caso. ¡Cómoiba a per-
mitir Cardenal que se investigara a la Igle-
sia, siendo un fervoroso miembro del
Opus Dei!

Esos días, entrevisté a Magdalena Álva-
rezo "Mi obligación era presentar la de-
nuncia, porque entendí que entraba en el

I ámbito de lo penal; si el fiscal la ha cerra--
do, es cuestión suya", me dijo. La conseje-
ra cumplió con su deber. .

Quienes no cumplieron con el SUyofue-
ron, por este 'orden, el cura Castillejo, los
canónigos del consejo, los sucesivos obis-
pos de Córdoba. El Banco de España, que
conocía aesde hace años el descontrol cre-
cieme de la entidad y lo toleró. El PP que,
desde Joí-danoal actual presidente provin-
cial, José Antonio Nieto, impidieron una
salida digna a la entidad cordobesa, por
ejemplo, mediante la fusión con Unicaja.

Alfinal, canónigos ypeperos han prefe-
rido una caja rota a'una caja roja. Un es-
tropício que costará a los contribuyentes,
como mínimo, 523 millones de euros.

¿A quién Van a amenazar ahora por
teléfono?
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Javier Arenas, cuarto por izquierda en la primera fila, con alcaldes y diputados del PP, ayer, a las puertas del Parlamento. (JAVIERBARBANCHO

Las leyes locales arrancan con el 'no'
de la oposición y el apoyo de la FAMP
Las normas fijan 29 competencias mUI:,licipalesy refuerzan el autogobierno

ISABEL PEDRQTE
Sevilla

El patio central del Parlamento
andaluz lucía ayer el mismo as-
pecto que los días de fiesta. Casí
un centenar de alcaldes, los pre.
sidentes de las díputaciones y de-
legados del Gobíerno de la, Junta
(todos del PSOE) intercambia-
ban gestos de satisfaccíón, distri-
buidos en pequeños grupos, des-
pués de que el pleno aprobara
las leyes locales (Ley de Au tono-
mia Local y de Particípacíón de
las Entidades Locales en los Tri-

butos de la autonomía), dosdéca-
das más tarde de empezar a dis-
cutirse sobre ellas, La sombra: el
rechazo previsto del PP y el me-
nos esperado de Izquierda Uni-
da. La luz: el apoyo de la Federa-
ción Andaluza de Municipios y
Provincias (FAMP).

En sintesis el binomio de las
normas crea un nuevo modelo lo-
cal en el que los ayuntamientos
andaluces gestionarán competen-
cías exclusivas (29), además de
potenciar su financiación incon-
dicionada, reforzar su autogbbier-
no, y establecer normas de trans-

parencia de los municipios. La fi-
nanciación municipal se regula a
través de la creación del fondo de
participación tributos de Andalu-
cía, que comenzará a aplicarse
en 2011 (no tendrá caráctet re-
troactivo) y serán fondos incondi-
cionados, El reparto se hará pri-
mero por tramos de población y
garantizará como minimo los fon-
dos que actualmente reciben los
municipios del fondo de nivela-
ción municipal, cifrado en 200
millones en 2010, cantidad que
én 2011 alcanzará los 420 Ínillo-
nes, y en 2014, 600 millones.

El anfitrión de tanto alcalde,
el consejero de Gobernación y
Justicia, Luis Pizarro, en el cie-
rre del debate, dejó traslucir su
emoción por un "logro" que cali-
ficó varias veces de "histórico" y
equiparó a la consecución de la
autonomía andaluza. "Tengo
sentimientos fuertes", confesó
tras deténerse en una larga lista
de agradecimientos, lo que le lle-
vó a pasar de largo sobre las
fuertes criticas qué habían des-
granado minuciosamente Diego
Valderas (IV) y Carmen Crespo
(PP). Es más, se mostró conven-
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cido de que todos los alcaldes
son conscientes de la trascen-
dencia de estas leyes y se adheri-
rán en poco Hempo, a pesar de
que un grupo de municipes del
PP se paseaban también por el
patio del Hospital de las Cinco
Llagas exhibiendo una enorme
pegatina en la que se leía: "Zapa-
tero igual a Griñán, no más agre-
siones a los ayuntamientos".

Desde la tribuna, la portavoz
popular reiteró los argumentos
de rechazo de su grupo y definió
las leyes como "sectarias, contro-
ladoras e intervencionistas, con-
feccionadas para servir a los inte-
reses del PSOEen la Junta". Alu-
dió una supuesta "presión" del
Gobierno a la FAMPpara que su
"insatisfacción manifestada" se
haya tornado en una "insatisfac-

Los ayuntamientos
recibirán el próximo
año 420 millones de
lostributosde la Junta

ción controlada". El presidente
de este organismo, Francisco Tos-
cano. quien se encontraba entre
los asistentes, volvióa manifestar-
se conforme con las normas, eso
sí, después que fueran aceptadas
sus objeciones y de que se haya
accedido a crear el Consejode Go-
biernos Locales, un órgano de re-
presentación de los.alcaldes ante
las institucíones de la Junta.

Diego Valderas, a quien el,
PSOE reconoció su voluntad de
negociar, explicó que tenia que
oponerse porque los ayuntamien-
tos siguen sin alcanzar su mayo-
ría de edad y sus reivindicacío-
nes de carácter histórico.

Concluida las votaciones, Pi-
zarro aseguró estar "desagrada-
blemente sorprendido" por el no
de IV, que atribuyó al alcalde de
Marinaleda (Sevilla), Juan Ma-
nuel Sánchez Gordillo. Luego Jo-
sé Antonio Griñán se fotografió
con alcaldes de su partido y Ja-
vier Arenas con los suyos.

Aitdalucíapresiona con la dependencia.
El PSOE andaluz pide que el.dinero se otorgue según las personas atendidas

R. RINCÓN, Sevilla

La consejera para la Igualdad y
el Bienestar Social, Micaela Na"
varro, lleva meses demandando
un cambio en los criterios de
reparto de los fondos estatales
para la ley de Dependencia. Su
petición llegará hayal Parla-
mento .andaluz, que debatirá
una proposición no de ley dél
PSOE para que el Consejo de
Gobierno inste al Gobierno cen-
tral a un cambio en el modelo
actual.

La iniciativa de los socialis-
tas pasa' por que, en los próxi.. ,
mas años, 10sfonJvs se distribu-
yan en función de las personas
realmente atendidas y no de la
previsión de personas potencial-
mente dependientes. que es co-
mo se hace ahora. .

Además, el PSOE andaluz pi-
de que en los criterios de repar-
to prevalezca sobre la presta-
ción económica el hecho de que
la persona sea atendida por un
servicio; y que para el año 2010,

I Prestación media mensual por beneficiario
Euros. Datos 01(03(201 O

;::: r

~

""27'

.50 880 868

7n~~5~~~_=~~--600

300' I I '1 I : I ~ I,~ '
~~'-+--+-;" " ~ ,'" "'~ b'" o'~ ",1 ~<i' ",,(J-

O ;+", ,,'" '"~ ,<P ,(J-~"""'~",(J-v""""""o ,"0 ",~0 ~<I'-~"v '"'-~ "oi"
<i'~ ,,'" ~'" (J-~ ""'" ~v ~Q~"" '-~ ~~ ~~ '" " ~"(X ",'"'"~ ~~ v" ,," ",' '-',,~ (X ~v ,,~ ,~

(,~ <i;~Q-'>~v <v+'''' (,~"':"v" (,,,""
,¿P~ (,~'"~""

<.P

FUóNTE. Se,"'o, So,;,le, y Dep,nden"..

el 50% del fondo estatal ya se
reparta según las personas real-
mente atendidas.

La ley de Dependencia ha
cumplido tres años y Andalucía
está a la cabeza de personas
atendidas. La comunidad, con
204.000 prestaciones concedi-
das, aglutina el 31,6% del total
nacional: un porcentaje que ca-

. si duplica el peso poblacional
de Andalucía, que es del 17%,
Dichas prestaciones ilegan a
150.000 personas (algunas reci-
ben más de una ayuda simultá-
neamente), lo que supone el
30% de las personas que están
recibiendo prestación en Espa-
ña. De estos beneficiarios,
48.400 personas reciben en An-

ELPAís Mica.la Navarro.

dalucia dos Omás tipos de asis-
tencia de las que contempla la
ley de Dependencia, lo que supo-
ne que el 53% de los' que reci-
ben más de una ayuda en Espa-
ña son de Andalucía.

Por eso el Gobierno andaluz
Cree que el sistema, tal y como
funciona ahora, perjudica a las
comunidades más cumplido-

ras. En teoría, las prestaciones
deben financiarse al 50% entre
el Gobierno central y cada auto-
nomía, pero, en la práctica, An-
dalucía acaba poniendo un por-
centaje muy superior al que po-
ne el Estado. Con el modelo ac-
tual se da la paradoja de que las
comunidades con más perso-
nas atendidas reciben menos
euros por beneficiario (ver grá-

,. fico) que las que atienden a me-
'nos.

La intención del PSOEes lle-
var la aprobación de la iniciati-
va que hoy se debatirá en el Par-
lamento a la reunión prevista el
próximo 1de junio entre el Go-
bierno central y las comunida-
des para ¡¡bordar la financia-
ción de la Dependencia. "Es lógi-
co que al inicio de la aplicación
de la ley se trabaje con previsio-
nes a la hora de establecer crite-
rios de reparto e el nivel acorda-
do. Hoy, una vez transcurridos
tres años del inicio de su aplica-
ción, se hace necesario que los
criterios de reparto se adapten
a las personas realmente atendi-
das", recoge el texto que el
PSOE ha presentado a la Mesa
del Parlamento. La Junta desti-
nó el año pasado más de dos
millones de euros diarios a la
atención a la dependencia.


